



Séminaire IREM-IUFM

Conférence

Mercredi 10 décembre 2008
à 18h30 au Conseil Régional du Limousin
27 bd de la Corderie à Limoges
Salle Lac du Causse (rez-de-chaussée du bâtiment A)



IREM Institut de Recherche
sur l'Enseignement des Mathématiques

« Petite histoire de la monstruosité : les monstres ont-ils encore quelque chose à nous dire ? »



Michel Salamon

Professeur de Philosophie chargé de cours à l'Université de Limoges
Ancien chargé de mission à l'Observatoire d'Astronomie de
Strasbourg

*Entrée libre
et gratuite*

Contact : IREM
de Limoges
05 55 45 72 49
irem@unilim.fr

S'il existe toujours une part de fantasme dans le regard que nous portons sur les monstres, il faut bien distinguer les monstres imaginaires – véritables stars du grand écran, de la littérature de science-fiction et des bandes dessinées américaines - et les monstres réels qui sont généralement éliminés après dépistage par les techniques contemporaines de diagnostic prénatal.

Les « monstres humains » sont par conséquent emblématiques de deux questions essentielles. Tout d'abord, comment ne pas voir à quel point ils demeurent, aujourd'hui comme autrefois, emblématiques de la question éthique fondamentale de l'acceptation de la différence et du handicap ? Mais aussi, si on considère les formes monstrueuses telles qu'elles se perpétuent dans notre imaginaire, les monstres révèlent l'essentielle problématique de notre époque : si on les replace dans le contexte nouveau qui découle de la seconde guerre mondiale, ils annoncent « la fin de l'homme ».